

Ressort: Lokales

Intendant der Bayerischen Staatsoper kritisiert Urteil zur Wahl in Österreich

München, 09.07.2016, 09:52 Uhr

GDN - Nikolaus Bachler, Intendant der Bayerischen Staatsoper, hat in scharfer Form das Urteil zur österreichischen Bundespräsidentenwahl kritisiert. Die Aufhebung der Wahl durch das oberste Gericht sei in keiner Weise ein Sieg der Demokratie, sagte der frühere Intendant des Wiener Burgtheaters in einem Gespräch mit der "Süddeutschen Zeitung".

"Es passiert dort gerade das Gleiche wie in den Anfangsjahren der Nazis: Mit rechtsstaatlichen Mitteln werden Wahlen für ungültig erklärt, werden politische Gegner desavouiert, werden auf mafiöse Art Posten verteilt - das sind katastrophale Zustände", sagte Bachler der SZ. Der gebürtige Österreicher sieht sein Heimatland auf einem ähnlichen Weg wie Ungarn, wo es bereits erhebliche Restriktionen für die Theater und die Kultur gebe. "Man braucht nicht zu glauben, dass das so weit weg ist", so der 65-Jährige, der seit 2008 die Bayerische Staatsoper leitet, das größte Theater Bayerns. Sehr kritisch äußert sich Bachler auch zur Diskussion um eine Leitkultur, die gerade die CSU vorantreibt. Für den Intendanten ist das eine "absurde Diskussion". Denn der Begriff Leitkultur sei ein Widerspruch in sich: "Leiten heißt Richtlinien vorgeben und bedeutet etwas Einengendes. Kultur bedeutet das Gegenteil: Kultur heißt Freiheit." Sein Haus möchte er aber trotz der Kritik an den Vorgängen in Österreich und Ungarn und den Debatten in Deutschland nicht zur Aktionsfläche machen. "Theater ist keine Bürgerinitiative. Unsere Mittel sind die Mittel der Kunst", sagte Bachler. Er tritt aber dafür, dass die Oper mit Werken und Inszenierungen drängende politische und gesellschaftliche Fragen aufwerfe. "Wir haben die Aufgabe, gesellschaftliche Diskurse zu eröffnen", so Bachler in der SZ. Der 65-Jährige wird bis 2021 die Staatsoper leiten, in die beginnende Nachfolgediskussion wolle er sich aber nicht einmischen. Auf die Frage, was das Haus nach seinem Weggang brauche, sagte Bachler: "Etwas Neues und etwas anderes - und etwas Junges."

Bericht online:

<https://www.germindailynews.com/bericht-75055/intendant-der-bayerischen-staatsoper-kritisiert-urteil-zur-wahl-in-oesterreich.html>

Redaktion und Verantwortlichkeit:

V.i.S.d.P. und gem. § 6 MDSStV:

Haftungsausschluss:

Der Herausgeber übernimmt keine Haftung für die Richtigkeit oder Vollständigkeit der veröffentlichten Meldung, sondern stellt lediglich den Speicherplatz für die Bereitstellung und den Zugriff auf Inhalte Dritter zur Verfügung. Für den Inhalt der Meldung ist der allein jeweilige Autor verantwortlich.

Editorial program service of General News Agency:

United Press Association, Inc.
3651 Lindell Road, Suite D168
Las Vegas, NV 89103, USA
(702) 943.0321 Local
(702) 943.0233 Facsimile
info@unitedpressassociation.org
info@gna24.com
www.gna24.com